

2024年11月29日

第9回 放送番組審議会 議事録

○日 時：2024年11月29日(金) 18時～18時30分 / 成美教育文化会館 3F 会議室

- 内 容
1. 議長挨拶、出席委員および TOKYO854 くるめラ出席者紹介
 2. 直近の事業概況報告
 3. 特定番組へのご意見・ご感想
 4. 放送番組全般へのご意見・ご感想

○委員会出席者

植田貴俊 / 清瀬市役所地域振興部長 *議長
島崎修 / 東久留米市役所 監査事務局長
新井啓明 / 小平市文化振興団体課長
栗山丈弘 / こだいら観光まちづくり協会代表理事
長谷川達人 / 清瀬市みんなのタコ公園 代表
森楓 / 東久留米市くるくるチャンネル代表 *新任

○TOKYO854 くるめラ出席者

高橋靖 (代表取締役)、土田健太郎 (取締役)、鈴木実穂 (取締役)、小梶雅善 (局長)

1. 出席者紹介ならびに植田議長挨拶

今年で開局6周年を迎えられ、番組をさらに向上していただくためにも、本日までご出席の皆様へに忌憚ないご意見をお伺いしたいと思います。よろしくお願いいたします。

*続いて出席者各自簡単な自己紹介

2. TOKYO854 くるめラ営業概況 / 高橋より近況報告

会社設立8年、開局6年が経ちました。当初は赤字が続きましたが、おかげさまで一昨年に黒字転化。ようやく軌道に乗り始めたと思っています。

今期も局のテーマは“街に出て行く”ということ。現在、街の商店街や地域の大学等から生放送をお届けしています。また、地元の商店街(東久留米市滝山商店会)では番組を流しいただいています。こうした動きをより一層拡大したいと思っています。

本業の話から少し離れますが、地元を元気にするという狙いで、清瀬市産ホップを使用した地ビールを製造販売しています。地元の農家や住民にご協力いただき、市民祭りやコンビニ等で多くの方々へご提供し、好評いただいています。

3. 特定番組への委員からのご意見・ご感想

特定番組：「僕らのカーブーツレビュー」9/29(日)20時より収録放送

9/8(日)、西武園競輪場で開催されたフリーマーケット会場から現場レポート。このイベントは付加価値の高い商品が並ぶことから多くの方々が来場。

※番組冒頭の約5分を審議委員に聴いていただく

(栗山委員)

以前住んでいた地域にラジオ放送局を立ち上げる動きがあり、開局前は沢山のイベントをレポートしインターネットを通じて放送していました。そうした活動が実を結び開局できたとのこと。外に出て声を拾うということはラジオの認知度向上、PRにも繋がるかと思えます。また、リスナーの獲得、スポンサーの獲得にも有意義かなと感じました。

TOKTO854は放送エリア3市の市民まつりでも会場ブースから生放送をやっていました。今後も外に出るといった動きを精力的にやっていただきたいと思えます。

(島崎委員)

学生時代にフリーマーケットに興味を持ちましたが、多くはガラクタばかりというイメージがありました。この番組を聴いてこんなに盛り上がっているフリマがあるのかと驚きました。

番組後半に紹介されているかと思いますが、カーブーツの変遷や語源等を来場者や店主へのインタビューから引き出せるともっと面白い番組になるかと思いました。

(森委員)

私は小平市でマルシェを開催しています。いい番組だと思いました。お客様のインタビューからとても人気あるフリーマーケットだと感じました。

残念ながら放送を知らませんでした。事前に分かるような告知が必要かと思えます。

(高橋)

それは課題だと思っています。特別番組の放送は事前にホームページやSNSで告知していますが不十分だと感じています。

4. 放送番組全般へのご意見・ご感想

(新井委員)

2点質問があります。①清瀬市ふるさと納税返礼品としてラジオ出演権を出品されましたが反応は？②株主は現在も募集していますか？

(高橋)

①おかげさまで昨年の末から3件の申し込みがありました。1件は50分、2件は10分のラジオ出演です。出演された方からはとても嬉しかったと大変好評でした。他の自治体でも導入されているようですが、安価で対応できたことも好評の要因かと思います。

②現在株主の募集・増資は諸事情を踏まえ募集していません。その代わり寄付金という形でお願いはしています。支援いただいた方へ喜んでいただける返礼品も検討しています。

(植田委員)

ふるさと納税に関しては、利用者から市役所に感謝のメールが届いたり、お礼のためにお越しいただいた方がいらっしゃいました。今後も市として事前の周知を徹底するなど、力を入れていきたいと思っています。

(長谷川委員)

私の清瀬駅南口振興組合(清瀬駅南口商店街)で12月中頃からTOKYO854の番組を流す予定です。東久留米滝山商店会に次いで2例目になるかと思いますが、駅北口と南口が一体となって市の観光事業をバックアップしたいと思っています。くるめらさんご協力よろしくお祈りします。

(植田委員)

TOKYO854は放送の身近さを感じます。例えばリスナーからのメッセージはほとんど紹介されている。前述の街中で番組が流れたらより一層ラジオ局に親近感を抱いていただけたらと思います。

(島崎委員)

外に出ていくことは、スタジオからの放送と比べ大変なのでは？

(鈴木)

運用面で様々な改善を継続的に行い、現在は高性能な機材も揃っています。外での放送もスタジオと同様に完成度の高いものになっているかと思っています。

(島崎委員)

この地域にはまだまだ知らない観光スポットが沢山存在しています。ぜひそうした場所からも放送を行っていただきたいと思っています。

(植田委員)

番組に参加された学生さんがメディアに就職されたというお話を聞きました。例えば、

小・中学生や保護者も含め、メディアに対して関心を高めてもらうような取り組みはされていますか？

(土田)

就職については昨年卒業したボランティア学生さん2名が大手メディアに就職されました。また数名の方が希望のメディアや制作会社に入社されました。本人の資質もあるかとは思いますが、ラジオ局での経験が就職に役立ったのかと思います。

現在では様々な大学からラジオ好きな学生さんが参加されています。自主的に前向きに頑張ってください、大変感謝しています。

(高橋)

小・中学生の職場体験を継続的に行っています。今回も清瀬4中の3名、小平6中の2名へ3日間の研修を行いました。内容は通常のパーソナリティ研修と同様、パーソナリティ・ミキサー・レポート体験、企画書作成等、本格的なものでした。

(土田)

小・中学生の番組を放送しています。私たちは、彼らが成長してメディアの世界に戻っていただくことを理想としています。

以上

・上記の議事録は、以下の方法で公表します。

1. 局の情報番組等で紹介
2. 書面にて局で保管 常時閲覧可能
3. インターネット等で広く周知